
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00014            DEL  04/06/2021 

 

OGGETTO :    LINEE GUIDA FONDI SPORT 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 4 del mese di giugno, alle ore 09:36 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto NO 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio NO  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giulio Cascione Giuseppe Roberto Maselli Michelangelo Quaranta  

 



 

                             Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 
La 1 CCP, dopo un complesso ed articolato confronto, in data 20/5/21 con verbale n. 95, ha 

concluso la discussione sulle linee programmatiche per l’utilizzo dei fondi sport 2021.   
La 1 ccp, facendosi portavoce dei bisogni più volte e in diverse occasioni manifestati dai cittadini di poter 

tornare a stare insieme, di ripartire gradualmente dopo la lunga pausa imposta dall’emergenza 

epidemiologica, desidera promuovere i valori dello Sport, uno stile di vita sano, la socializzazione e, non da 

ultimo, la conoscenza e la pratica di diverse discipline sportive. 

E’ con questo obiettivo che la 1ccp propone lo svolgimento, (nel periodo di settembre/ottobre) in alcune 

piazze del Municipio, di quattro giornate dedicate allo Sport; le piazze diventeranno il contenitore di una 

vera e propria festa dedicata a tutte le fasce d’età.   

Gli appuntamenti vedranno coinvolti i cittadini che manifesteranno la propria adesione; tutti i partecipanti 

potranno cimentarsi in diverse attività sportive come ad esempio: Pallavolo, Pallacanestro, Fitness, Yoga, 

Pilates, arti marziali, Karate, Judo ecc.,mini run, (con il coinvolgimento dei bambini, ragazzi delle scuole 

primarie del ns. territorio e utilizzando l’area perimetrale delle piazze come percorso). 

Tutte le attività Sportive dovranno essere gestite da istruttori qualificati. 

Le piazze individuate sono: 

 Carbonara, Piazza Umberto,  

 Ceglie del Campo, Piazza santa Maria Del Campo, 

 Loseto, giardino nuovo, 

 Santa Rita, Piazza Sandro Pertini. 

A tutti i partecipanti sarà rilasciato un attestato di partecipazione, mentre ai più piccoli sarà 

consegnata una medaglia per ricordare la giornata sportiva.  

 

In data 20/5/21, come da verbale n.95, ha espresso parere favorevole all’unanimità dei presenti. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del 

parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

                                         IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

- UDITA la relazione del Presidente; 

 

- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

 

- SENTITI i diversi interventi; 

 

- VISTI il verbale della 1 CCP  n. 95 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del Direttore 

della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

 

- ASCOLTATA la proposta finale formulata dal Presidente; 

 

- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 



 

 

      DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE parere …………. sulla proposta 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di inviare per quanto di sua  competenza  

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Bene, se non ci sono altre comunicazioni, io passerei alla 

discussione del secondo punto all’Ordine del Giorno: “Linee guida 

fondi sport”. Poiché il Presidente della I CCP non è presente, chiedo 

al Consigliere più anziano – nonché Vicepresidente – di riferire. 

Prego, Consigliere Balzano.  

Consigliere Balzano  

Sì, grazie Presidente, buongiorno a tutti i colleghi e al pubblico in 

collegamento. Allora, la I commissione, dopo un complesso e 

articolato confronto, in data 20 maggio 2021 con verbale 95 ha 

concluso la discussione sulle linee programmatiche per l’utilizzo dei 

fondi sport 2021. La I Commissione, facendosi portavoce dei bisogni 

più volte e in diverse occasioni manifestati dai cittadini di poter 

tornare a stare insieme, di ripartire gradualmente dopo la Municipio 4 
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lunga pausa imposta dall’emergenza epidemiologica, desidera 

promuovere i valori dello sport, uno stile di vita sano, la 

socializzazione e, non da ultimo, la conoscenza e la pratica di 

diverse discipline sportive. È con questo obiettivo che la I 

Commissione propone lo svolgimento nel periodo di settembre/ottobre 

in alcune piazze del Municipio di 4 giornate dedicate allo Sport. Le 

piazze diventeranno il contenitore di una vera e propria festa 

dedicata a tutte le fasce d’età. Gli appuntamenti vedranno coinvolti 

i cittadini che manifesteranno la propria adesione. Tutti i 

partecipanti potranno cimentarsi in diverse attività sportive, come 

ad esempio: pallavolo, pallacanestro, fitness, yoga, pilates, arti 

marziali, karate, judo, eccetera, e infine mini run con il 

coinvolgimento dei bambini e i ragazzi delle scuole primarie del 

nostro territorio, e utilizzando l’area perimetrata delle piazze come 

percorso delle stesse mini run. Tutte le attività sportive dovranno 

essere gestite da istruttori qualificati.  

Le piazze individuate sono: Carbonara, Piazza Umberto; Ceglie del 

Campo, Piazza S. Maria del Campo; Loseto, Giardino Nuovo; Santa Rita, 

Piazza Sandro Pertini. A tutti i partecipanti sarà rilasciato un 

attestato di partecipazione, mentre ai più piccoli sarà consegnata 

una medaglia per ricordare la giornata sportiva.  

In data 20 maggio, come da verbale 95, la Commissione ha espresso 

parere favorevole all’unanimità dei presenti. Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto 
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Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una 

seria e motivata valutazione del parere che il Consiglio del 

Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto 

si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito.  

Grazie.  

Presidente  

Grazie a lei, Consigliere Balzano. Chiedo subito se ci sono 

interventi. Consigliere Cascione, prego.  

Consigliere Cascione  

Sì, devo solo avvisare che sto uscendo perché devo andare via. Solo 

per questo.  

Presidente  

Va bene, buongiorno.  

Consigliere Cascione  

Grazie, buona giornata.  

Presidente  

Consigliera Abbinante... non so chi si è prenotato prima, se 

Abbinante o Quaranta... vabbè, andiamo in ordine alfabetico, 
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Consigliera Abbinante  

Sì, grazie Presidente. Volevo appunto mettere il mio disappunto per 

quanto riguarda questa linea guida per quanto riguarda il bando dello 

sport, non sono per niente d’accordo. Cioè, promuovere lo sport in 

piazza – basket, pallavolo – nelle varie piazze... cosa mi 

rappresenta? Qual è... non abbiamo un obiettivo alla base, non 

abbiamo nulla. Cioè un giorno in Commissione si decide che ci 

dobbiamo occupare dei fondi per lo sport e quindi così, con lo 

schioccare delle dita, si mette su qualcosa, qualcosa che non va bene 

per nessuno. Quindi io ritengo che quei piccoli fondi, che sono 

pochi, lo sappiamo che sono pochi, comunque devono essere investiti, 

quindi perseguire un obiettivo e quindi avere un programma alla base, 

cosa voglio io dai cittadini nell’ambito sportivo? E poi perseguire 

l’obiettivo. Così... cioè, che cosa possono mettere su? Chi potrebbe 

prendere il bando? Una partita di pallavolo... voglio dire Piazza 

Umberto? E come? E se qualcuno cade lì, si sfracella. Quindi c’è 

bisogno di tappeti, sicurezze; così per il basket. Io non vedo la 

possibilità di mettere su queste manifestazioni. Diverso è 

coinvolgere le scuole, le associazioni, programmare qual è 

l’obiettivo da raggiungere e magari concluderlo con una 

manifestazione nei posti adeguati, in questo caso sportivi. E per 

questo io voterò contro, perché magari in Commissione si provasse ad 

ascoltare, non a bocciare a prescindere e ad andare oltre. Municipio 4 
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Il mio voto non è favorevole. Grazie, Presidente.  

Presidente  

Grazie, Consigliera Abbinante. La parola al Consigliere Quaranta.  

Consigliere Quaranta Nicola  

Sì, grazie Presidente. Io prima auspicavo diciamo una collaborazione, 

però questo non può esentarmi in alcun modo da far rilevare quelle 

che secondo il mio parere sono fortissime criticità... parliamo ora 

di questo provvedimento sullo sport, di questa delibera sui fondi 

sport. Allora, la prima cosa che salta all’occhio, e diciamo che 

denota l’approssimazione con cui è stata stilata questa proposta, è 

che questa proposta sembra una proposta fatta giusto per gli addetti 

ai lavori, cioè il cittadino che si vuole informare come fa ad 

informarsi? Ma vi siete accorti che, a differenza di come avete fatto 

– e mi riferisco alla Commissione preposta – a differenza di come 

avete fatto correttamente nei fondi cultura che poi andremo ad 

affrontare avete parlato di cifre e qui di cifre non parlate? E 

questo non lo so se poi... perché noi stiamo parlando, più o meno 

un’idea ce l’abbiamo, però non è che questo è diciamo un ragionamento 

tra di noi e basta, questo riguarda le persone, perché se uno dice: 

“Tutto quello che c’è scritto lì, lo faccio con 100 euro”, uno 
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“Beh, è una cosa buona”, se lo faccio con 100.000 euro è un attimino 

diverso. Allora, questa è la prima cosa. Ma andando anche diciamo nel 

merito della proposta, è una proposta... ma veramente io voglio 

tenere i toni bassi, ma è di una povertà disarmante, cioè queste... 

diciamo attività che voi prevedete per i bambini, ma appunto come 

diceva la Consigliera Abbinante, come diceva bene la Consigliera 

Abbinante, ma vi siete un attimino interfacciati con altre realtà che 

vi potevano dare una mano nel mettere giù una proposta di programma 

sportivo degno di nota? La Consigliera giustamente diceva che non 

avete parlato con le scuole, non avete parlato con le associazioni, 

ma io vi dico di più perché io l’esperienza l’ho fatta, e grazie alla 

collaborazione di queste diciamo istituzioni siamo riusciti a fare 

delle cose anche molto belle, senza un euro di spesa addirittura 

perché c’è stato un momento dove non avevamo fondi. Cioè, vi siete 

interfacciati con li Coni locale? questo è... cioè, questo sembra il 

compitino fatto e dice: “Lo votiamo, tanto 4 giorni lì”, perché avete 

scritto “Pilates, karate, judo”, questo, questo, questo... ma se 

dovesse venire l’associazione che ti mette solo due attività che, 

diciamo, come puoi rivalerti? Non puoi rivalerti in nessun modo 

perché uno ti dice: “Io comunque due di quelle attività che mi hai 

chiesto te le ho fatte”. Allora si dice che errare è umano, 

perseverare è diabolico, e qui veramente si Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto 
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persevera perché noi quest’esperienza l’abbiamo avuta in passato, 

parlo di “noi” come Consiglio, forse era la Consiliatura scorsa, dove 

veramente c’era qualcosa di simile che per quanto riguarda Ceglie del 

Campo che io ho visto da vicino, cioè tutto è durato tre quarti 

d’ora, e in Piazza Umberto a Carbonara non è che sia andata tanto 

meglio.  

Allora, non si può fare qualcosa di meglio? Non si possono fare dei 

corsi lunghi come abbiamo fatto in passato? Per esempio, dei corsi 

per quanto riguarda le discipline di sport da combattimento, sport da 

difesa, che vanno ad incentivare e ad acuire soprattutto la 

personalità e l’autocontrollo dei ragazzi. Potevamo forse pensare a 

qualcosa del genere, come si è fatto in passato, perché andare a 

spendere comunque, sì è vero, non stiamo parlando di centinaia di 

migliaia di euro, però andare a spendere credo 8.000 euro perché io 

non ho problemi a dire che comunque nemmeno io so la cifra precisa ma 

presumo che siano quelli, per 2 ore o per 8 ore, cioè 2 ore per ogni 

piazza che avete individuato... mi sembra veramente povero perché noi 

parliamo sempre poi delle nostre risorse, le risorse archeologiche, 

ma io come ho detto anche in passato, ma non si potrebbe pensare ad 

una marcialonga, ad una competizione podistica, che forse non 

riusciamo a fare autonomamente con quei soldi però si potrebbe 

chiedere la collaborazione dell’Assessorato allo Sport, nonché come 
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dicevo prima del Coni o delle sponsorizzazioni esterne, e provare 

veramente a far conoscere il nostro territorio anche a persone che 

vengono da fuori, semmai addirittura farle inserire in un calendario 

di questo tipo di attività. No, noi ci accontentiamo come al solito 

di una cosa veramente minimale dove poi andiamo a dare – ma veramente 

mi sembra un film di Fantozzi, non lo so – l’attestato di 

partecipazione e la medaglietta. Mah.. e sai che conquista? E noi 

comunque che stiamo facendo? Ecco, come diceva giustamente la 

Consigliera Abbinante, cosa ho in cambio? Perché se io devo andare ad 

investire pure un centesimo di soldi pubblici, devo chiedere o devo 

almeno presumere che possa esserci un ritorno per la comunità, qual è 

il ritorno per la comunità? far giocare 2 ore i bambini di Ceglie, 2 

ore i bambini di Carbonara? Tutto là. Perché sicuramente non è che 

qualcuno di voi, credo, sia così folle da pensare che una persona i 2 

ore viene... verranno maestri... c’era scritto, maestri conosciuti... 

sì, però mi sa che se non scende il Signore, in 2 ore è difficile 

insegnare a un bambino pure una sola tecnica di judo o di lotta o di 

karate o di quello che sia. Quindi che cosa stiamo facendo? Ancora 

una volta ci stiamo pulendo, se così si può dire, la coscienza, però 

in cambio ancora nulla.  

Io, veramente, sono disarmato di fronte a tanta pochezza, perché 

dobbiamo dirlo, io spero che non si offenda nessuno, però è veramente 

una proposta di... che non ha né capo e né Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto 
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coda, perché io dovrei ora chiedere veramente il ritiro di questo 

progetto, però non lo faccio nemmeno perché tanto so che, se pure 

dovessi chiederlo, andiamo a fare la votazione: favorevole, 

favorevole, favorevole, i 3 del Centrodestra, non so l’orientamento e 

il pensiero del Consigliere Saliano però so benissimo l’atteggiamento 

e il pensiero dei colleghi di Maggioranza. Quindi, io ripeto, al di 

là che è logico ed è superfluo dirlo che voterò contrario, però 

veramente rimango delusissimo da questo tipo di proposta. Grazie.  

Presidente  

Grazie, Consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi? Prego, 

Consigliere Burdi.  

Consigliere Burdi  

Sì, buongiorno. A fronte di questa proposta di delibera annunciata 

dal collega Balzano, mi sarei atteso un... anche da parte dei 

componenti della I Commissione, un qualcosa... dei componenti 

presenti perché gli assenti insomma non sono giustificati, diciamo... 

un qualcosa che potesse confermare questa proposta di delibera. 

Quindi, è una proposta abbastanza superficiale così come presentata, 

ma non mi va di fare il saccente, la persona che... Quindi l’utilizzo 

dei fondi sport 2021, così come detto dal Consigliere Quaranta, 

parliamo di 8.000 euro, di 10.000 euro, di 12.000 Municipio 4 Carbonara - Ceglie - 
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euro? Di che importo parliamo? Dovrebbero essere 8. Poi, noi veniamo 

da un anno e mezzo di pandemia, non sappiamo se siamo usciti 

completamente da questo periodo pandemico o meno, addirittura... come 

feste patronali pare la Diocesi di Otranto abbia negato tutte le 

feste,la Diocesi di Bari non si sia ancora espressa e quindi pare che 

anche quest’anno le processioni non si facciano quindi per contenere 

i vari assembramenti. Quindi... si propone lo svolgimento di queste 4 

giornate nel periodo di settembre/ottobre, ma siamo sicuri di uscire 

da questo periodo pandemico e quindi di poterci assembrare in piazza 

e quant’altro? Nel momento in cui vengono organizzate queste 

manifestazioni, parlo di manifestazioni folkloristiche, addirittura 

la Prefettura per il rilascio delle autorizzazioni richiede il 

contapassi, il conta-persone per calmierare gli ingressi nelle piazze 

o quant’altro, e fondamentalmente non lo condivido però prevede il 

conta-persone. Quindi noi dovremmo... cioè, in questa proposta di 

delibera si dovrebbe anche determinare, in base alle piazze dove si è 

ipotizzato di fare queste giornate, anche il numero massimo di 

persone che la piazza può contenere, cercando di non effettuare i 

vari assembramenti, non lo so perché noi viaggiamo a vista. Quindi in 

una proposta di delibera valida, a mio parere, si sarebbero dovute 

fare tre opzioni: l’opzione A, se si ha la possibilità di fare queste 
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se dovesse piovere, perché le piazze non sono coperte; e l’opzione C, 

se questo non è possibile farlo in piazza e quindi eventualmente 

individuare dei centri aggregativi che latitano anche nel territorio, 

considerando che non abbiamo nemmeno un campo sportivo, vabbè poi lì 

entriamo pure in un altro argomento. Quindi il mio dubbio è proprio 

sul numero di utenti che possono entrare; certo, io mi auguro che ne 

possano entrare il più possibile, ma proprio in virtù del divieto di 

assembramento – che ad oggi persiste – quindi noi cosa diciamo, 

“Venite tutti in piazza”? E qualora si dovessero presentare 200 

persone, parlo di Piazza S. Maria del Campo che è quella che ho più 

vicina, la Piazza S. Maria del Campo riesce a contenere 200 persone? 

E qualora non dovesse contenerle e quindi ci siano dei divieti da 

parte delle Autorità competenti, queste persone che devono effettuare 

questa giornata in base a quali criteri devono essere recepite e 

accolte? Quindi lo facciamo sempre... non è previsto qui, lo si fa 

sempre in base ad un criterio economico, quindi presentando un valore 

ISEE precedentemente o meno? Quindi ci sono una serie di dubbi e 

perplessità di cui chiedo a voi spiegazioni, chiedo a voi insomma se 

riuscite a darmi delle risposte in merito.  

Presidente  

Grazie, Consigliere Burdi. C’è qualcuno che vuole intervenire? 
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Consigliere Balzano  

Sì, grazie. Allora, giusto qualche precisazione, poi ovviamente io 

sono da parte mia disponibile a tutto. Rispondo innanzitutto alla 

collega Mariella Abbinante: nella lettura della proposta è 

specificato che nel verbale la Commissione ha espresso parere 

favorevole all’unanimità dei presenti, quindi credo – adesso non 

ricordo, non ho il verbale sottomano – che forse la collega Mariella 

era presente a quella giornata, salvo il contrario, quindi capire 

come mai oggi ha espresso questo suo parere negativo. Questa è la 

prima cosa. Poi l’altra cosa, giusto così, come risposta al collega 

Quaranta: noi qui abbiamo dettato una linea politica dove per 

esempio, e si vede dai verbali, fra le attività che sono state 

menzionate come esempio è stato messo di proposito karate, judo, le 

arti marziali come difesa personale e nel verbale è stato specificato 

proprio il motivo per aiutare in primis le donne sulle questione 

femminicidio, visto che purtroppo noi abbiamo il chiaro esempio di 

Chiara Brandonisio, lo sappiamo tutti quanti; e quindi è stato 

inserito questo discorso di arti marziali volutamente, proprio per il 

discorso che accennava il collega Quaranta sotto questo punto di 

vista fra le varie attività. Per quanto riguarda invece il discorso 

di come svolgere o meno, è stato specificato che gli appuntamenti 
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cittadini che manifesteranno la propria adesione, cioè chi lo vuole 

fare che si dovrebbe iscrivere, ovviamente l’associazione che vince 

il bando è matematico che deve regolarsi secondo la normativa Covid e 

quindi mettere in campo tutte le sicurezze maggiori, anche perché 

comunque parliamo di piazze e di luoghi aperti abbastanza capienti, 

grandi, quindi sono loro che, ormai lo sappiamo, qualsiasi 

manifestazione che si fa nei luoghi pubblici devono tener conto della 

normativa Covid con interventi mirati proprio da parte diciamo 

dell’associazione che vince.  

Quindi indicativamente le mie perplessità, voglio dire, sono queste, 

comunque volevo giustappunto fare questi chiarimenti, ecco, sotto 

questo punto di vista. Grazie.  

Presidente  

Grazie, Consigliere Balzano. Ci sono altri interventi? Consigliera 

Abbinante, prego.  

Consigliera Abbinante  

Sì, in risposta al Consigliere Balzano: essere presente non vuol dire 

essere d’accordo. Avevamo parlato all’inizio, e la invito a leggere i 

verbali, dove io negli ultimi verbali ho detto che mi riservavo in 

Consiglio, poiché non ero d’accordo. All’inizio si parlava, poiché 

noi abbiamo campi polisportivi fra cui pallacanestro, pallavolo che 

sono sport di cui si hanno i campi poco praticati; lo sport più 
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praticato da noi è il calcetto, quindi si invitava a mettere su una 

strategia per mettere in risalto anche altri sport, se non ricordo 

male, utilizzando anche la possibilità di usufruire dei giorni a 

disposizione del Palazzetto dello Sport che abbiamo a Carbonara, 

questo era. Poi si è passati a tutt’altro. Io penso che mettere su un 

progetto sia innanzitutto avere la visione territoriale delle 

problematiche in questo caso dello sport (incomprensibile) qual è 

l’obiettivo che si vuole raggiungere, e avere gli spazi adeguati per 

mettere su lo sport e la promozione di quello a cui si vuole... 

l’obiettivo che uno si prefigge di raggiungere, e magari a 

conclusione poi mettere su delle manifestazioni che possono essere in 

questo caso sportive con delle competizioni sportive. Questo era 

quello di cui si era parlato e alla fine si fa tutt’altro, e io ho 

scritto nei verbali che mi riservato in Consiglio e quindi invito 

ancora una volta a leggere e ad ascoltare. Non c’è ascolto, e si 

chiudono le Commissioni, si è passato di fatto a chiudere con la 

forza dei numeri, a chiudere di fatto le Commissione, mettere a 

tacere in questo caso l’Opposizione che io rappresento. Questo è.  

Presidente  

Grazie, Consigliera Abbinante. La parola al Consigliere Quaranta. 
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Consigliere Quaranta Nicola  

Sì, grazie Presidente. Abbasso la mano. Ecco qua. Niente, brevemente: 

cioè, io vorrei far notare al Consigliere Balzano che forse dovremmo 

vedere il Consiglio in un’altra ottica, come dicevo prima, non 

nell’ottica dello scontro o addirittura scambiare proprio la sede del 

Consiglio come un’aula di Tribunale, perché chiedere con tono 

inquisitorio “Perché ha cambiato idea?” beh, cambiare idea può essere 

pure legittimo. Ora la Consigliera spiegava che (audio interrotto) 

sarebbe anche una cosa legittima e uno deve interessarsi a quello che 

diciamo il collega va a proporre o a criticare eventualmente, ma non 

a chiedere perché uno ha cambiato idea... è legittimo, uno può 

cambiare idea. Poi forse io sono stato poco chiaro nella mia 

esposizione o forse il Consigliere Balzano era un attimino distratto 

quando abbiamo parlato della difesa personale, sì lo vedo, dice anche 

cose sensate dal punto di vista dei femminicidi e tutto però, come 

dicevo nel precedente intervento, ci vorrebbe un miracolo per 

insegnare ad una ragazza a difendersi o almeno proprio ad imparare le 

basi in 2 ore, cioè è una cosa che non sta né in cielo e né in terra, 

non dobbiamo prenderci in giro in questa maniera, ma non esiste. 

Cioè, io un po’ di sport a livello agonistico l’ho fatto e quindi so 

quanto sacrificio e quante ore e quanto tempo bisogna dedicare prima 
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qualcosa; certo, poi c’è quello può bravo e quello più caprone come 

ero caprone io, che forse ho imparato poco, quello più bravo diciamo 

riusciva ad imparare prima però ci vuole lo stesso comunque tanto 

tempo, non è che possiamo dire che ora noi addirittura abbiamo 

l’ambizione di preparare le nostre donne ad affrontare un eventuale 

malintenzionato, nel giro di 2 ore non insegniamo niente, tranne se 

non insegniamo l’uso forse della pistola, si porta una pistola... 

vabbè, logicamente voglio sdrammatizzare un po’. Ma la cosa, 

ritornando seri, che più mi preme dire è questo, cioè innanzitutto 

che è inutile, io sto evidenziando una problematica, se poi uno non 

la pensa come me va bene però, ripeto, non mi piace questo tono 

perché uno ha cambiato idea... si può cambiare idea per tanti motivi 

però, ripeto, uno vuole provare a capire perché, perché vuole dare 

una risposta, però questa non è la sede di un processo ma è la sede 

di un Consiglio dove ci dovremmo confrontare e dove dovremmo 

confrontarci sui temi e non voglio dire altro.  

Una sola cosa io vorrei chiedere, e il mio intervento per quanto 

riguarda lo sport è finito; io vorrei chiedere questa cosa alla 

Dirigente, e faccio tranquillamente come al solito mea culpa perché 

forse è una cosa che avrei dovuto già sapere: dott.ssa Cazzolla, per 

quanto riguarda se eventualmente io volessi chiedere il numero 

legale, diciamo nelle modalità in cui facciamo i Consigli come si 
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può fare? Se c’è una modalità precisa per farlo? Se può spiegarmelo 

diciamo in 2 minuti, sennò se ritiene che questa mia richiesta sia 

superflua o inopportuna, può anche non rispondermi. Grazie.  

Dirigente  

Salve, Consigliere. Ma in quale circostanza dovrebbe chiedere il 

numero legale?  

Consigliere Quaranta Nicola  

Dottoressa, le dico subito: siccome io non voglio essere 

compartecipe, non voglio dire “complice” perché sennò alziamo i toni 

e io sto dicendo dall’inizio che invece i toni devono il più distesi 

possibile, siccome io non voglio compartecipe di un provvedimento del 

genere, e credo che altre persone come ha già detto la Consigliera 

Abbinante, come ha già detto il Consigliere Burdi, credo che non 

siano d’accordo su questa cosa, allora una delle strategie dei 

Consigli in presenza è che se la parte diciamo di Maggioranza non 

avesse i numeri, si faceva cadere il numero legale e quindi potevi 

guadagnare tempo affinché si potesse rivedere il progetto; non è per 

creare problemi o intralci alla Maggioranza, è nell’ottica di poter 

ridiscutere di questo provvedimento. Ecco perché io le chiedevo. 

Vede, io non ho problemi a dirglielo, era questo logicamente il 

tenore della mia richiesta, perché se io insieme ai Municipio 4 Carbonara - 
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colleghi – non so, ripeto, cosa ne pensa il Consigliere Saliano, non 

so cosa ne pensano gli altri – però se si potesse con questo, è 

brutto dirlo, stratagemma riaggiornarci e discutere semmai su un 

altro progetto che proviene dalla Commissione, sarebbe tanto di 

guadagnato. Ecco perché le chiedevo, siccome vedo che ci sono 

parecchi assenti da parte della Maggioranza, che io poi non è che 

riesco bene bene a vedere, però presumo che ci siano parecchie 

assenze e che non abbiano i numeri per poter proseguire qualora 

uscissimo noi, ecco perché.  

Dirigente  

Intanto chiedo al Consigliere Menolascina di rendersi visibile... non 

so se ascolta.  

Consigliere Menolascina  

No, Direttrice in realtà io ho due supporti: Menolascina Vito e Vito 

Antonio Menolascina, sono sempre io. Uno sono visibile, almeno... io 

mi vedo.  

Dirigente  

Okay sì, adesso la vedo, sì, sì, sì. Mi pare che insomma le presenze 

siano le stesse di stamattina quando abbiamo cominciato il Consiglio.  
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Beh no, è uscito pure il Consigliere Cascione... Il Consigliere 

Quaranta.  

Intervento  

Sono 9 su 12.  

Dirigente  

Esatto. Sono 9 su 12.  

Consigliere Quaranta Nicola  

Sono 9 su 12?  

Dirigente  

Sì, perché siamo partiti con 10, uscendo il Consigliere Cascione 

siamo 9 su 12. Non credo che sia necessario far riconfermare e fare 

l’appello.  

Consigliere Quaranta Nicola  

No, no dottoressa, io non voglio farle perdere tempo, ci mancherebbe, 

mi conosce bene. Ma 9 su 12, cioè manca Maselli, manca Cascione, 

manca (voci sovrapposte)  

Intervento  

E Quaranta Michelangelo.  
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E Quaranta Michelangelo, Fumai c’è.  

Consigliere Quaranta Nicola  

Ah, Fumai c’è?  

Dirigente  

Sì, sì. Manca Quaranta Michelangelo.  

Consigliere Quaranta Nicola  

Va bene. Ah, c’è Michelangelo, pure?  

Dirigente  

Manca Quaranta Michelangelo.  

Consigliere Quaranta Nicola  

Ah no, chiedo scusa. Va bene, va bene. No, era tutto qua. si figuri, 

non... I segreti di Pulcinella non mi appartengono, era quella la mia 

richiesta. Comunque poi semmai, per non perdere tempo, poi me lo 

spiegherà in un’altra occasione come fare perché comunque è sempre 

bene saperlo. Va bene, andiamo avanti.  

Dirigente  

Presidente?  
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Sì Prego, ci sono altri interventi?  

Intervento  

No chiedo scusa, proprio in virtù di quello che aveva detto il 

Consigliere Quaranta, mi sono andato a rivedere il disciplinare, ed 

effettivamente manca nei vari articoli la verifica del numero legale. 

Certo, mi auguro che si possa ritornare in presenza ed evitare...  

Presidente  

Ce lo auguriamo tutti.  

Intervento  

... queste problematiche, però nei vari articoli effettivamente non 

c’è, “Manifestazione di voto”... “Convocazione e svolgimento”, art.4, 

però...  

Presidente  

Faremo un approfondimento anche su questo.  

Intervento  

Manca.  

Presidente  

Okay. Allora, non vedo altri interventi, quindi possiamo passare alle 
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dichiarazioni di voto, altrimenti passiamo direttamente alla 

votazione.  

In realtà io volevo dire una cosa per quanto riguarda un po’... 

riprendendo un po’ tutti i vostri interventi, che insomma 

relativamente alla perplessità legata alla mancanza di un obiettivo, 

io credo che l’obiettivo sia esplicitato nella proposta, e cioè: “La 

I CCP, facendosi portavoce dei bisogni più volte in diverse occasioni 

manifestati dai cittadini di poter tornare a stare insieme, desidera 

promuovere i valori dello sport”, non c’è scritto che la I CCP ha 

l’ambizione che nel corso di una mattinata, di un pomeriggio, non so 

come sarà articolato il tutto, abbia l’ambizione e la presunzione di 

insegnare una disciplina sportiva, perché io non sono una sportiva 

come è ben noto, però molti di voi lo sono e sapete bene che, come 

ogni disciplina, ha le sue regole che hanno bisogno di essere 

studiate e praticate. Poi, relativamente all’aspetto economico, noi 

sappiamo che abbiamo 8.000 euro, sono previsti come trasferimenti per 

il capitolo di spesa “Sport e attività sportive”, e non essendo 

precisato che si voglia utilizzare il 50%, come invece leggeremo 

nell’altra proposta di delibera, io do per acquisito che la I CCP 

intenda spendere tutto questo trasferimento. Se ho sbagliato, i 

componenti della I CCP mi potranno correggere in tal senso. Municipio 4 
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Bene, allora possiamo passare alle dichiarazioni di voto se ci sono, 

non vedo prenotazioni. Alla votazione. Prego dottoressa, per appello 

nominale.  

Dirigente  

Bene, allora passiamo alla votazione del primo punto.  

Abbinante Mariella, contraria.  

Balzano Giuseppe, favorevole.  

Burdi Vincenzo, contrario.  

Cascione Giulio, assente.  

Favia Annalisa, favorevole.  

Fumai Domenico, favorevole.  

Maselli Giuseppe, assente.  

Menolascina Vito Antonio, favorevole.  

Quaranta Nicola, contrario.  

Quaranta Michelangelo, assente.  

Saliano Vito, favorevole.  

Scardigno Orsola, favorevole.  

Presidente, favorevole.  

Quindi abbiamo 7 favorevoli e 3 contrari.  

Presidente  

Il Consiglio del Municipio, udita la relazione del Presidente, presa 

visione della documentazione pervenuta, sentiti i diversi interventi, 

visti i verbali della I CCP n.95, preso atto che sulla presente 
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deliberazione è stato emesso il parere del Direttore del Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo, 

visto il vigente regolamento sul decentramento amministrativo, delibera di esprimere parere 

favorevole sulla proposta con voti 7 favorevoli, 3 voti non favorevoli e delibera di dare mandato alla 

Direzione del Municipio di inviare per quanto di sua competenza. Grazie. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

16/06/2021 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 16/06/2021 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 
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